

Fecha: 03-07-2025

Medio: El Mercurio de Antofagasta El Mercurio de Antofagasta Supl.:

Noticia general

Título: Secuestros aumentaron 28% en el primer semestre de 2025

Pág.: 8 Cm2: 287,0 VPE: \$580.300

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.800 17.400 No Definida

Secuestros aumentaron 28% en el primer semestre de 2025

DELINCUENCIA. A raíz del caso del exalcalde de Macul Gonzalo Montoya, la Fiscalía informó que incluso hubo una semana con siete plagios, es decir uno por día.

Redacción

■n el marco de la investiga- ción por el secuestro del ■exalcalde de Macul Gonzalo Montoya, el fiscal metropolitano sur, Héctor Barros, advirtió ayer que este tipo de delitos aumentó 28% en comparación al primer semestre del año pasado.

Durante una actividad en conjunto con la Policía de Investigaciones, el persecutor abordó el fenómeno luego de ser consultado por el rapto que sufrió el exjefe municipal, quien pasó casi tres días privado forzosamente de su libertad por parte de delincuentes que exigieron un rescate, y explicó que, cuando inició el trabajo del Equipo contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH), nuevo departamento del Ministerio Público, el 80% de los casos investigados eran asesinatos y el 20% eran secuestros.

Sin embargo, esa proporción cambió y actualmente se registra 60% de homicidios versus 40% de secuestros.

"Dada la conmoción que ha producido este último secuestro (del exalcalde Montoya), quiero señalar que este mes ha sido especialmente complejo para los equipos policiales el trabajo en materia de secuestro", advirtió Barros.

"Hubo una semana en que tuvimos siete secuestros, vale decir, un secuestro diario. El secuestro ha aumentado en 28% referente a los secuestros que tuvimos el primer semestre del



SE REVELARON AUDIOS EN QUE LOS CAPTORES DE MONTOYA EXIGÍAN CON GRAN VIOLENCIA EL PAGO DE UN RESCATE.

año recién pasado, y el día de hoy tenemos estamos teniendo, durante este mes, más secuestros que homicidios. Eso es lo que nos tiene particularmente preocupados", complementó el persecutor.

Barros también apuntó a que el crimen organizado está en constante cambio y en busca de potenciales clientes: "Desde hace más de un año vengo advirtiendo que esto va evolucionando de acuerdo al mercado que haya disponible y que estas organizaciones encuentren. Si buscan los archivos de prensa de hace un año, les planteé el peligro que corren las personas que consumen, por ejemplo, prostitución en Chile: la extorsión es parte de eso, ahí hay un mercado y la gente no se ha dado cuenta", enfatizó.

Barros también precisó que, en general, antes eran los integrantes de bandas criminales las víctimas de secuestro, pero que ahora los afectados son los clientes de dichas organizaciones.

CASO MONTOYA

Respecto al secuestro del exjefe comunal, Barros evitó referirse a los avances de la investigación debido a que tiene el carácter de privada y cualquier tipo de divulgación podría perjudicar el avance de la misma.

Sin embargo, aver se dio a conocer un audio en el que sus captores amenazan a la hermana del exalcalde y le exigen que pague rescate para que lo devuelvan vivo.

Con gran violencia le dicen a la mujer "Mira, maldita, dime qué quieres que le diga. Dime lo que tú quieres que le diga pa' que él te lo repita, pa' que tú veas que te lo tengo vivo, maldita".

"Créeme que si te lo tengo muerto, yo no te estaría ladillando, ¿oíste? Créeme. Dime qué quieres que le diga pa' que él lo repita y mandarte un video, maldita. Te voy a dar esas horas. Si no, te voy a mandar el video cuando le esté entrando 20 tiros, maldita".

El martes, tras su liberación a cambio de un pago cercano a los dos millones de pesos, Montoya debió ser internado de urgencia en una clínica debido al shock emocional que sufrió a causa del plagio en su contra. 🖙

Extienden vacunación influenza para toda la

